
两会提案提前探

九三学社安徽省委呼吁
为城市保留一片老厂区

“四十多年前，我们在为村里保护一座

古庙，拿出非凡的勇气和巨大的牺牲。今

天，我们要为城市保留一片老厂区，继续付

出极大的精力去探索、实践。”九三学社安徽

省委认为，一个城市在工业化进程中建设的

大量厂房、车间，作为工业文明的遗产，部分

保留、修缮并加以利用，是将来作为学习、观

光、教育的活动场所，对一个城市有重要意

义。 记者 祝亮

被重视的工业遗产屈指可数

九三学社安徽省委调查发现，我省在“一

五”、“二五”和“三线建设”期间，由中央和地

方政府投资在合肥、安庆、芜湖、蚌埠、铜陵、

六安、淮南、淮北、马鞍山等地市建设了大量

的国有工矿企业，在国企改革后，有大批国有

工矿企业存量资产可列入工业遗产。在第三

次全国文物普查（2007 年 4 月～2011 年 11

月）中，安徽省调查登记不可移动文物有

26392处，其中新发现的有18184处，工业遗

产屈指可数。另在2012年7月省政府公布

的第六批省级文物保护单位173家名单中，

属于工业遗产的也只有3家，分别是安庆市

枞阳县建于1958年的“白柳公社矾矿冶炼遗

址”（原市保）、宣城市广德县建于1960年的

“广德603探空火箭发射场旧址”（原县保）和

淮北市烈山区建于1976年的“赵集二级扬水

站旧址”（原市保）。

工业遗产曾被卖到废品回收站

由于对工业遗产的数量、分布和保存状

况以及对工业遗产价值的认识心中无数，界

定不明，从而导致一些尚未被界定为文物、未

受到重视的工业建筑物和相关遗存没有得到

有效保护，使不少工业遗产首当其冲成为城

市建设的牺牲品。如始建于1956年的铜陵

有色第一冶炼厂、铜陵焦化厂在城市建设中

被拆除，铜陵钢铁厂被当成废铁卖给了废品

回收公司。

我省亟待制定价值评定标准

九三学社安徽省委认为，我省至今还没

有工业遗产保护专项规划和工业遗产价值评

定标准。导致工业遗产保护范围与保护措施

缺乏法律依据，工业遗产利用无据可查。工

业遗产价值评定标准的滞后，给工业遗产认

定和认证工作造成了很大困难，使工业遗产

的保护与利用工作举步维艰。

他们建议将2013年作为“安徽省工业遗

产普查和认定评估年”，深入开展安徽省工业

遗产的普查和认定评估工作，全面了解和掌

握安徽省工业遗产的分布状况、生存环境、保

护现状以及存在问题，有步骤、有重点的开展

抢救性维护工作。

尽快制定《安徽省工业遗产保护利用专

项规划》和《安徽省工业遗产价值评定标

准》。致力于保护利用工业遗产的原始格局

和空间形态，明确工业遗产的保护利用要求

和控制指标，依法划定工业遗产保护利用范

围和建设控制地带，使历史风格和文化特色

得以延续。要坚持“在保护中发展，在发展中

保护”的基本思路，根据安徽省工业遗产资源

特点，制定适当的工业遗产价值评定标准，使

我省工业遗产保护利用工作走上规范化、法

制化的轨道。
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热线刚一开通，合肥叉车厂的毛

先生便向记者吐苦水：我1965年参加

工作，达到40年工龄后退休，每月拿

不到1700元退休金，然而同样工龄的

1970年参加工作的徒弟，每月却拿近

3000元的退休金，并且与徒弟徒孙相

比差距还有日益扩大之势。毛先生质

疑是不是越老越不“值钱”。

同样来自企业的退休工人谢女士

说道，“我们现在的工资组成是：上年

在职工资的百分比，加个人账户工资

再加市场调节金组成，而市场调节金

多年不增加。我们2005年退休的工

资与现在退休的工资已相差一倍

了。市场自发调节，将各方收入差距

越拉越远，相信这一定不是调节初

衷”。针对这一问题，谢女士建议可

否适当提高工龄工资，帮助百姓应对

不断上涨的物价。离退休人员的工

资是基本工资加上工龄工资，适当提

高工龄工资，相信会让退休工人日子

好过点。

退休金：
同样工龄，师傅比徒弟少

“过去5年，对我来说意义最重大的事就是

经历了中、高考。也是一次从‘悲’到喜的经历。”

现在已是南京某高校学生的张伟告诉记

者，他在家乡合肥读初中的时候，老师、家长就

不断给他“施压”，说要是考不上“168”（合肥市

一中、六中、八中）的话，考大学就难了。

但他在中考的时候发挥不理想，没有被

“168”录取。“当时心情真是跌落到谷底，对3

年后的高考充满了恐惧和彷徨。”

不过，事实并没有老师、家长说得那么严

重。“2010 年的那个夏天，我们学校高三近

600名同学参加了高考，超过350人达到了本

科线，这其中就有我。我们班一大半人都考上

了大学。上大学，原来并没有那么难。”

我的5年：谁说上不了“168”就难考大学？

师傅的退休金为何要比徒弟少？
“我给省长捎句话”开通首日，百余名企业退休职工吐露心声

昨日，本报“我给省长捎句话”两会民意互动平台开通后，全省

近500位读者广泛参与，委托本报将心声传递给省长。其中，大家

最为关注的一个问题，就是关于企业退休人员养老金。

微博：小饼宝贝：

能给社居委的同志减点负吗？

傅女士

市民前去小蜀山祭奠故人，途经小

蜀山附近的收费站便需收取20元的过路

费，能否取消这个收费站，或者向西移。

QQ：书山

我是个体户，在合肥有 4 年多了，从

事电器代理，我希望通过贵报向省长反

映目前个体户贷款的难处。我跑过多家

银行，咨询贷款的事，国家支持小企业和

个体户的各项贷款，但我亲身经历了贷

款的难处，都是需要房产做抵押，不然就

是高额的利率，做个体户的毛利还没有

银行的利率高，个体户能解决下岗的人

员，也减少国家的负担。

市民叶竹

我是高血压和糖尿病患者，合肥市

医保。2012 年我们每月可以拿 550 元的

药，可是 2013 年每月只能拿 450 元的药，

使我们的负担大大加重，严重影响了我

们的物质生活。

今日，本报热线畅谈、小QQ聊大事、

微博贴民意、百姓点题记者采访、好议案

提案您来评等五个“两会”互动栏目，继

续问政于您，征集读者的建言献策，广泛

搜集民间舆情。

李敏 星级记者 俞宝强 整理

昨日，百余名企业退休职工通过

热线、QQ等方式，向本报呼吁关注企

业退休人员。对于大家提出的疑问，

记者整理了最为关注的几个问题。

一问，企业退休人员为什么不参

加工资改革？国家调高职工工资，可

谓老调重弹多次，这也的确为社会部

分人群谋福利了，可是为什么企退人

员的退休金一直被拒之门外？人人都

说姜是老的辣，可是企退人员现状是

越老越“便宜”。

二问，2011年，政府就有相关文

件出台，说是将企业破产职工医保纳

入城镇职工医保范围，但是时至今日，

该项惠民工程并未落实，想问为什么？

三问，公务员退休金与企业退休

工人退休金，为什么差距越来越大？

企退人员工资小调高，各方敲锣打鼓，

公务员退休金大幅上涨却悄无声息，

敢问缘由在哪？

李敏 星级记者 俞宝强

三大疑问：
企退人员为何越老越“便宜”

读者心声选登

过去5年
4个同龄孩子至少1个能上大学

在过去5年中，我

省高度重视教育事业

优先发展，并纳入民生

工程，先后推出义务教

育均衡发展、建设职业

教育大省和高教强省

等重要战略举措。政

府、社会和个人对教育

发展愈加重视，形成了

重视教育、珍惜人才的

良好局面。大学生不

再是那个“金字塔的塔

尖”，越来越多的学子

都有机会接受到高等

教育。

数据显示，截至去年，我省高中阶段毛入

学率超过80%；高等教育毛入学率超过25%，

高等教育大众化水平和质量进一步提升。

整个“十一五”期间，我省共向社会输送

了近280万大中专毕业生，人均受教育年限

达到8年左右。教育公平取得重大进展，义

务教育均衡发展取得明显成效，家庭经济困

难学生资助体系进一步完善，进城务工人员

随迁子女、农村留守儿童、残疾学生受教育

的权益得到更好保障……我省已实现从人

口大省向人力资源大省的转变，迈向建设人

力资源强省和教育强省的新征程。

5年成就：人平均受教育年限达到8年

我省提出，到2015年，学前三年毛入园率

达65%，学前一年毛入园率达到85%，全省每

个乡镇都建有1所独立建制的公办中心幼儿

园。全省适龄儿童入学率保持在99%以上，九

年义务教育巩固率达到93%以上。

到2015年，全省高中阶段教育在校生规

模达到180万人，高中阶段毛入学率达到87%

以上，初步建立起以就业、创业和技术创新为

核心的职业教育体系，职业教育的人才培养、

培训与产业结构调整、劳动力市场需求形成良

好的互动机制。

到2015年，全省各级各类高等教育在校

人数达到150万人以上，高等教育毛入学率达

到36%。 记者 祝亮

未来目标：后年，至少3个人就有一个能上大学


